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Меры господдержки для инвесторов предлагается расширить  

Волгоградская областная Дума 3.12.2018 

 

         В регионе предлагается расширить круг компаний-инвесторов, которые 

могут претендовать на установление пониженной ставки налога на прибыль 

организаций. Соответствующие изменения в региональное законодательство 

подготовлены комитетом экономической политики и развития 

Волгоградской области. 

        В настоящее время для компаний, заключивших инвестиционное 

соглашение с администрацией региона в соответствии с законом «О 

государственной поддержке инвестиционной деятельности на территории 

Волгоградской области», предусмотрены пониженные ставки на налог на 

прибыль, подлежащий зачислению в областной бюджет, – от 16 до 13,5%. Но 

данная норма применяется только в отношении предприятий, которые 

демонстрируют прирост налоговой базы за каждый отчетный налоговый 

период. 

        Согласно разработанному законопроекту рассчитывать на меру 

поддержки теперь смогут и организации-инвесторы, в случае, если в 

отчетном налоговом периоде текущего года ими получена прибыль, а за 

соответствующий период прошлого года налоговая база была равна нулю. 

Действие проекта закона предлагается распространить на правоотношения, 

возникшие с 1 января 2016 года. 

           

Резиденты туристско-рекреационного кластера «Гора Белая» смогут 

пользоваться особыми налоговыми льготами     

Законодательное Собрание Свердловской области 4.12.2018 

 

         Депутаты областного Заксобрания приняли два региональных закона, 

направленных на создание туристско-рекреационного кластера «Гора Белая» 

и реализацию других значимых для региона инвестпроектов. 

         В частности, речь идет о применении для резидентов этого уникального 

инфраструктурного проекта инвестиционного налогового вычета по налогу 

на прибыль организаций. Размер вычета предлагается установить на уровне 

90% от суммы капитальных вложений, ставка налога на прибыль к уплате в 



бюджет составит 5%. Также предусмотрен перенос остатка 

неиспользованного вычета в течение трех лет. 

         Кроме того, оговаривается, что получатели льготы должны иметь статус 

участника регионального инвестпроекта в сфере туризма, а удельный вес 

доходов организации не менее чем на 70% обусловлен видами деятельности, 

обозначенными в законе. Срок действия нормы – до 1 января 2028 года с 

учетом положений федерального законодательства. 

       Одновременно речь идет о дополнительных льготах  по налогу на 

имущество организаций. Для резидентов туристско-рекреационного кластера 

устанавливается 10-летний период льготного налогообложения: первые 5 лет 

– полное освобождение от уплаты налога, с 6-го по 10-й год – пониженная 

ставка – 1,1%. Плюс к тому, уточняются критерии предоставления льготы 

участникам специальных инвестконтрактов. 

         

В региональный закон о капремонте внесут коррективы    

Законодательное Собрание Оренбургской области 4.12.2018 

 

Оплата взносов за капремонт – тема, обсуждение которой на 

протяжении уже достаточно долгого времени остается одной из ключевых 

для собственников жилья. 

В конце прошлой недели в Жилищный кодекс РФ внесены поправки, 

которые касаются жителей малоквартирных домов. 

– Изменения внесены в части предоставления права регионам не 

включать в программу капитального ремонта дома, в которых менее пяти 

квартир. В предыдущей редакции закона их количество равнялось трем, – 

рассказал председатель комитета Законодательного Собрания по 

собственности, природопользованию и строительству Аркадий Швецов. 

Такие дома, как правило, находятся в сельской местности в 

непосредственном управлении собственников. Для них формирование фонда 

капитального ремонта на счетах регионального оператора невыгодно, так как 

затраты на его содержание пропорциональны сумме собираемых взносов. 

Профильный комитет областного парламента приступил к работе над 

соответствующими изменениями в региональный закон. 

 

Депутаты обсудили план борьбы Краснодара с пробками  

Законодательное Собрание Краснодарского края 5.12.2018 

 

       В  краевом парламенте по поручению спикера ЗСК Юрия Бурлачко 

состоялось заседание рабочей группы комитета по вопросам ТЭК, транспорта 

и дорожного хозяйства, в рамках которого прошла презентация 



предлагаемых мэрией Краснодара мероприятий по борьбе с пробками в 

краевой столице. 

        Подрядчиком, выполняющим анализ ситуации и предлагающим 

конкретные решения, была выбрана Высшая школа экономики. В первой 

части презентации представлен детальный план Восточного подъезда к 

Краснодару, включающий строительство подземных переходов, парковок, 

расширение дорог. Во второй части – предложения по изменениям 

конфигурации наиболее проблемных перекрестков, на которых для 

устранения заторов достаточно будет отрегулировать схему движения, как, к 

примеру, уже было сделано на пересечении улиц Рашпилевской и Хакурате. 

Речь шла о многих городских магистралях, известных своей загруженностью.   

        Парламентарии внимательно выслушали и детально обсудили 

транспортные решения, представленные в презентации. Вице-спикер Сергей 

Усенко поблагодарил администрацию города за возможность принять 

участие в данной работе и внес свои предложения.  

        «Сейчас мы рассмотрели наиболее крупные магистрали, так сказать 

«артерии». А что же с «капиллярами», то есть дорогами второстепенного 

значения? Их необходимо задействовать для разгрузки центральных улиц, а 

там зачастую нет асфальта, незаконно установлены «лежачие полицейские» и 

шлагбаумы. Считаю, что необходимо обратить на это внимание», – 

подчеркнул вице-спикер ЗСК Сергей Усенко. 

        Важно, чтобы в муниципалитетах в первую очередь при распределении 

земли, планировались участки для дорог и развязок, а не только под 

строительство. Депутаты ориентируют на это глав поселений, так как сейчас 

все застраивается, а для новых дорог не остается места.  

 

Усилить общественный контроль за обращением с отходами    

Законодательное Собрание Кировской области 5.12.2018 

 

        Заместитель Председателя Законодательного Собрания Кировской 

области Роман Титов предложил создать общественный совет при 

региональном операторе по обращению с отходами. Свое предложение вице-

спикер ОЗС озвучил в региональной Общественной палате (ОПКО). Главной 

темой встречи стало обсуждение тарифа на новую коммунальную услугу по 

обращению с отходами. Тариф должен быть утвержден до 20 декабря. В то 

же время у местного населения и предпринимателей по-прежнему остается 

множество вопросов по «мусорной реформе».  

         В частности, о начислении платы за вывоз и утилизацию мусора, так как 

сейчас есть два варианта – платить с человека или с квадратного метра жилой 

площади. Не менее важны состав и прозрачность тарифа. В то же время у 



представителей бизнеса осталось всего три недели, чтобы перестроиться на 

работу по новым правилам.  

        Вице-спикер вятского парламента обратил внимание, что переход на 

новую систему обращения с отходами должен быть понятным для граждан и 

исключать всевозможные риски. Это может обеспечить общественный 

контроль.  

        – Нам важно создать постоянно действующий механизм общественного 

контроля за деятельностью регионального оператора на условиях 

общественного договора. Им может стать общественный совет при 

региональном операторе с участием представителей бизнеса, общественных 

организаций, членов Общественной палаты. Этот совет смог бы постоянно 

контролировать процесс организации работы регоператора и его расходы. Я 

пока не видел прецедентов в других регионах, но это решение назрело, –

заявил Роман Титов.  

        Это и другие предложения, высказанные на заседании, будут обобщены 

и учтены при принятии окончательного решения по тарифу и в дальнейшей 

работе группы общественного контроля.  

 

О совершенствовании наградной системы Карелии    

Законодательное Собрание Республики Карелия 5.12.2018 

 

       На заседании парламентского Комитета по государственному устройству 

и местному самоуправлению депутаты поддержали проект закона, 

направленный на совершенствование наградной системы Карелии. 

        В частности, речь идет о том, что к государственной награде можно 

представить не только граждан и коллективы, но и организации. Кроме того, 

законопроект расширяет круг лиц, имеющих право на награждение медалью 

«За заслуги перед Республикой Карелия». Перечень дополнен лицами, 

удостоенными почетным знаком Главы Республики Карелия «За вклад в 

развитие Республики Карелия». Помимо этого, проектом закона добавлены 

требования к кандидатам на награждение в части трудового стажа и 

отсутствия судимости. 

        Члены Комитета рекомендовали Законодательному Собранию принять 

законопроект в первом чтении.  

 

Госдума приняла предложенный парламентом Башкортостана закон о 

мобилизации  

Государственное Собрание Республики Башкортостан 6.12.2018 

 

         Государственная Дума приняла в окончательном третьем чтении 

предложенный Государственным Собранием – Курултаем Республики 

Башкортостан федеральный закон «О внесении изменения в статью 20 



Федерального закона «О мобилизационной подготовке и мобилизации в 

Российской Федерации» и статью 27 Федерального закона «О воинской 

обязанности и военной службе». Принципиальные изменения связаны с тем, 

что теперь руководство призывной комиссией по мобилизации граждан в 

муниципальном районе, городском округе и на внутригородской территории 

города федерального значения будет осуществлять не глава муниципального 

образования, а должностное лицо, возглавляющее местную администрацию.  

        – Законопроект был внесен нами в связи с тем, что для Башкортостана и 

других регионов характерна структура органов местного самоуправления, 

при которой главами муниципальных образований являются руководители 

представительных органов местного самоуправления, работающие на 

непостоянной основе, а непосредственное управление муниципалитетом 

осуществляют главы местных администраций, которые де-юре главами 

муниципалитетов не являются, – прокомментировал спикер Госсовета 

Константин Толкачев. – Получается, что призывные комиссии возглавляют 

председатели городских и районных советов, которые на деле с этой работой 

никак не связаны. И наоборот, главы администраций имеют значительно 

больше полномочий и возможностей для оперативного решения задач, 

возложенных на призывные комиссии. Поэтому мы и предложили передать 

руководство призывными комиссиями главам местных администраций на 

всей территории России. Коллеги из Государственной Думы оперативно 

рассмотрели наше предложение и поддержали его.  

 

Об оказании бесплатной юридической помощи      

Тюменская областная Дума 7.12.2018 

 

         Прошло четвертое заседание Совета при Тюменской областной Думе по 

повышению правовой культуры и юридической грамотности. «Депутаты 

Тюменской областной Думы, представители исполнительной власти, 

общественники и эксперты регулярно проводят конкурсы 

профессионального мастерства для юристов и мероприятия, направленные на 

борьбу с правовым нигилизмом. Например, правовой практический форум 

«Профессионал» – новая площадка для общения и получения информации. 

На ней мы планируем обсудить нюансы и новеллы договорного права», – 

отметил глава комиссии областной Думы по депутатской этике и 

регламентным процедурам, председатель совета по правовой культуре 

Владимир Нефедьев.  

          В ходе заседания также шла речь о реализации федерального закона «О 

бесплатной юридической помощи в Российской Федерации». Участники 

совета отметили, что граждане, подпадающие под действие нормативного 



правового акта, получают правовую поддержку. Это малоимущие, инвалиды 

I и II групп, ветераны Великой Отечественной войны и некоторые другие. 

Они имеют право на бесплатные устные, письменные консультации, 

поддержку в оформлении документов и защите интересов в суде.  

         В числе проблем при реализации закона о бесплатной юридической 

помощи – нехватка специалистов-правоведов в сельской местности. В ходе 

дальнейшей работы члены совета решили вернуться к этому вопросу в 2019 

году. 

 

 

Предложено сократить число документов, предоставляемых  

приемными семьями     

Саратовская областная Дума 7.12.2018 
 

        На заседании комитета областной Думы по социальной политике 

парламентарии обсудили проект изменений в Закон Саратовской области 

«О социальной поддержке и материальном обеспечении приемных семей 

в Саратовской области». 

        Теперь приемным родителям при обращении за получением выплат 

и пособий не нужно будет предоставлять договор о приемной семье, 

документ, подтверждающий место жительства ребенка, а с 2021 года – 

документ об образовании приемного ребенка. Специалисты ведомств 

в случае необходимости самостоятельно сделают соответствующие запросы. 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Информационно-аналитическое управление 

аппарата Думы Ставропольского края 

Рябчиков Сергей Евгеньевич 

(8652) 26-75-56 


